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令和４年度10月補正予算は、89億3,100万円
１．エネルギー・食料品等の物価高騰対策に要する経費
①子育て世帯支援
②医療機関、介護、障碍者施設など支援
③農業・水産業支援
④中小企業等支援
⑤公共交通・運輸物流支援
⑥観光業支援
２．国の「全国旅行支援」予算の追加配分に伴う経費
①ながさきで心呼吸の旅キャンペーンの増額

コ
ラ
ム

活動スナップ

令和３年度決算を認定！令和３年度決算を認定！

インバウンド向け戦略的プロモーション強化事業費
【質問】重点市場である東アジアを中心に、ＳＮＳや
ウエブプロモーシヨン等を実施し、情報発信の強
化に努めているとのことだが、その効果は表れて
いるのか。また、国際航空路線の再開や新規航
路に向けて、積極的に動いていただきたいと考え
ているが、見通しは立っているのか。

【文化観光国際部】東アジア各国の特性に応じて旅
行会社やメデイアと連携した効果的な情報発信を
行っており、訪日関心層に向けて、長崎県の魅力
をＰＲする動画を配信するなど、多くの方に情報
を訴求することができている。また、国際線につ
いては、地方空港も検疫などの準備が整い次第
再開していくとのことであり、既存路線の早期再

開と、台湾線等の新規路線の誘致に向けて、航
空会社との協議や現地でのプロモーション等に積
極的に取り組む。

予算繰越・県内旅行割引キャンペーン
【質問】適正な事業期間を確保できず、多額の予算
を繰り越しているが、その要因はなにか。

【文化観光国際部】令和３年度に約４６億８千万円の
予算を組み事業を行っていたが、新型コロナウイ
ルスの感染拡大に伴う事業停止期間が数回あり、
１１億２４百万円を繰り越す結果となった。繰り越
した予算については、令和４年度の同キャンペーン
に充当し活用しており、今後も積極的に事業を推
進してまいりたい。

ながさき大くんち展ながさき大くんち展 長崎県ジュニア陸上競技
選手権大会

長崎県ジュニア陸上競技
選手権大会 島原、天草、長島架橋推進大会島原、天草、長島架橋推進大会 諫早市戦没者追悼式諫早市戦没者追悼式

 暑い夏が過ぎ、爽やかな季節となりました。
　スポーツの秋、読書の秋、食欲の秋。そして、実り
の秋、収穫の季節を迎えています。
　諫早平野では稲刈りを終え一息ついた状況となりま
したが、私の地元では２４０年の歴史と伝統を誇る伊
木力ミカンの収穫時期を迎え一年間で一番忙しい時を
迎えようとしています。
　皆様如何お過ごしでしょうか、コロナ感染症第６波
もやや沈静化の様子を見せていますがまだまだ予断を
許さない状況です。
　オミクロン株に適応したワクチン５回目の接種を行う
などしっかり予防対策に気を配り健康第一で元気一杯
お過ごし下さい。

　私は県議会副議長として、議長を支え健全で活力あ
る県議会の円滑な運営に取り組んでいます。
　ここにきて、コロナが一定の落ち着きを見せる中、
各種団体の活動が活発化してきており、平日はもとよ
り休日の出席行事が増えてきました。
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　最近では先月来、警察、消防学校の卒業式をはじ
め県商工会議所連合会議員大会、島原道路建設大会、
新幹線開業関連式典、県展表彰式、ねんりんピック
壮行会他多くの各種行事に参加する機会を頂き祝辞を
述べるなど貴重な経験をさせて頂いています。

　９月定例県議会は９月１２日～１０月７日までの会期
で開催し、来年４月１日に施行する全議員提案の県ケ
アラー支援条例を可決しました。
　まだまだ介護の責任が家族に委ねられているケース
が多くあり、ケアラーが孤立しないよう社会全体で支
えることが重要であり、全てのケアラー（介護・看護・
援助者）が健康で文化的な生活を送れる社会を実現す
るため、県の責務や県民、事業者、関係機関の役割
を明確にしたところです。
　今期の県議会活動も４年目を迎え残り５か月で改選
を迎えます。
　県政に活力、諫早に輝きを！しっかり頑張ります。
さらなるご指導ご支援をお願い致します。
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ねんりんピック長崎県選手団結団壮行会
激励挨拶

ねんりんピック長崎県選手団結団壮行会
激励挨拶 新幹線開業新幹線開業

予算決算委員会報告

　予算決算委員会は10月17日に各会派の総括質疑を行い、18日から20日まで総務、文教厚生、観光
生活建設、農水経済の各分科会で審査を行いました。
　26日に各分科会の決算審査結果報告を行い、県一般会計・各特別会計決算、県交通事業、下水道
事業など３議案について、起立採決、賛成多数で令和３年度決算を認定しました。私の所属する観光
生活建設委員会審議の主な事項について報告します。



１

　令和4年９月定例県議会は９月１２日～１０月７日までの会期で開催した。
　来年５月に長崎県で予定されているＧ７サミット（先進7カ国首脳会議の保健相
会合）の準備経費を含む総額230億７６００万円など計２２議案を可決、同意した。
　令和３年度の決算審査は１０月１７日～１０月２０日まで開催し一般会計総額
9,392億879万円の決算を認定した。
　１０月臨時議会は１０月３１日～１１月１日まで開催し、補正予算、８９億３１百万円
を可決した。

令和３年度決算審査及び10月臨時議会
観光生活建設委員会及び新産業創造特別委員会

○私学助成の充実強化等に関する意見書
○駐留軍関係離職者等臨時措置法の有効期限延長に関する意見書

可決された
意 見 書

【質問】令和７年は、被爆80年であり、また、長崎
歴史文化博物館と、長崎県美術館開館20周年、
中国総領事館開設40周年など、本県にとって大
変意義のある年である。
　　また、これまで開催された県を超える参加者
数を目標とされており、文化の振興、地域活性
化の両面で絶好の機会と考えるがどのように取り
組むのか。

【文化観光国際部】県民一人ひとりのおもてなしや、次
世代を担う若者や子ども達が主体的に関わり、文
化芸術はもとより、平和の大切さや国際交流など
本県らしい文化の魅力を発信し、国内外とのさらな
る交流拡大につなげ、国民文化祭、全国障害者芸
術・文化祭を一過性のイベントに終わらせず、その
後の文化活動や地域づくり、共生社会の実現を目
指してまいりたい。
　　また、県内全市町でのイベントの開催、県内の
周遊につながる観光推進の充実を図り、経済波及
効果にも努めてまいりたい。

観光生活建設委員会観光生活建設委員会
国民文化祭、全国障害者芸術・文化祭について

３ 職員の定年延長について

２

【質問】９月23日に西九州新幹線が開業し、大きな
賑わいを創出しているとともに、全国的にも関心
が高い。今後、新幹線沿線だけでなく、県内各
地への開業効果の波及、また、将来的な全線開
通を見据え、佐賀県と一体となって観光振興に取
り組むべきと考えるが、県はどのように進めてい
くのか。

【文化観光国際部】本年１０月から『佐賀・長崎デスティ
ネーションキャンペーン』という、佐賀県及びＪＲグ
ループとの共同による大型観光キャンペーンを実施
し、ＪＲの広告媒体等を活用したＰＲや、旅行会社
による旅行商品の造成・販売などにより、県内各
地への周遊拡大を図るとともに、佐賀・長崎を西
九州という視点で捉え、両県共通の日本遺産も活
用しながら一体となって観光振興に取り組んでまい
りたい。

観光振興について

【質問】職員の定年を2年に１歳ずつ段階的に引き上
げ65歳とすることについて、平均寿命が伸びて
いる中、歓迎すべきことであるが、交通局の人
件費が年間で約2,200万円増加するとの試算と
のことであり、また、燃油高騰により費用が昨
年と今年の第１四半期を比較し約３,000万円増
加しており。コロナ禍による厳しい経営状況の
中、今後の収支に影響があるのではないか。

【交通局】未だコロナ禍の影響を受け厳しい経営状況
の中、来年より新たな中期経営計画が始まるため、
交通局内で聖域を設けず一つひとつ検討し、収支
均衡の達成に向け、取り組んでまいりたい。

４ 県内企業における男性の育児休業の取得について

【質問】本年10月１日に創設される『産後パパ育休』
は、子の出生後８週間以内に４週間まで分割し
て2回取得できる制度とのことであるが、県は
男性の育児休業取得を促進することで何を目指
しているのか。

【男女参画・女性活躍推進室長】男性が育児休業を
取得することで、配偶者である女性の仕事と育児の
両立が可能となり、女性のキャリア形成の後押しに
なると考えており、男性の家事・育児への参画と、
女性の社会における活躍の双方を推進することで、
男女が性別にかかわりなく個性と能力を発揮できる
男女共同参画社会の実現を目指している。

【質問】当然男性の育児休業には企業の理解も重要
であり、環境整備や収入の面で、どのような支
援を行っているのか。

【男女参画・女性活躍推進室長】長崎労働局と連携
し、企業向けに『男性の育休取得セミナー』を開催す

るなど、職場の理解を促進するとともに、経済的
支援では、雇用保険から育児休業給付金が支給さ
れ、また、育児休業期間中は社会保険料が免除さ
れるため、手取り賃金は休業前の80％程度が支給
される。諸外国と比べると、日本の男性の育児休
業取得率は低い状況だが、日本の育児休業制度は
世界最高水準であることから、こういった面もＰＲ
し、男性の育児休業取得の推進に努めてまいりたい。

５ 港湾施設整備特別会計未売却地の売却方針の見直しについて

【質問】11港湾で16ヘクタールの未売却地がある、
未売却地の売却促進を図るため、現在の方針で
ある、『時価と造成原価のいずれか高い方の価格
で売却する』から『時価で売却する』に見直すとの
ことだが、今後未売却地を時価で売却すること
で、赤字になることはないのか。

【土木部】未売却地を時価売却と現在の売却方針で売
却した場合を比較すると、約19億円の差が生じる
が、時価で売却しても約３億5,000万円の黒字が
見込まれ、また、売却済みを併せると10億円程度
の黒字が見込まれるため、方針を見直し、県有財
産の活用と地域振興に寄与できるよう、売却促進
に取り組んでまいりたい。

９月定例議会

所属する委員会、質疑の概要について報告します。
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の中、来年より新たな中期経営計画が始まるため、
交通局内で聖域を設けず一つひとつ検討し、収支
均衡の達成に向け、取り組んでまいりたい。

４ 県内企業における男性の育児休業の取得について

【質問】本年10月１日に創設される『産後パパ育休』
は、子の出生後８週間以内に４週間まで分割し
て2回取得できる制度とのことであるが、県は
男性の育児休業取得を促進することで何を目指
しているのか。

【男女参画・女性活躍推進室長】男性が育児休業を
取得することで、配偶者である女性の仕事と育児の
両立が可能となり、女性のキャリア形成の後押しに
なると考えており、男性の家事・育児への参画と、
女性の社会における活躍の双方を推進することで、
男女が性別にかかわりなく個性と能力を発揮できる
男女共同参画社会の実現を目指している。

【質問】当然男性の育児休業には企業の理解も重要
であり、環境整備や収入の面で、どのような支
援を行っているのか。

【男女参画・女性活躍推進室長】長崎労働局と連携
し、企業向けに『男性の育休取得セミナー』を開催す

るなど、職場の理解を促進するとともに、経済的
支援では、雇用保険から育児休業給付金が支給さ
れ、また、育児休業期間中は社会保険料が免除さ
れるため、手取り賃金は休業前の80％程度が支給
される。諸外国と比べると、日本の男性の育児休
業取得率は低い状況だが、日本の育児休業制度は
世界最高水準であることから、こういった面もＰＲ
し、男性の育児休業取得の推進に努めてまいりたい。

５ 港湾施設整備特別会計未売却地の売却方針の見直しについて

【質問】11港湾で16ヘクタールの未売却地がある、
未売却地の売却促進を図るため、現在の方針で
ある、『時価と造成原価のいずれか高い方の価格
で売却する』から『時価で売却する』に見直すとの
ことだが、今後未売却地を時価で売却すること
で、赤字になることはないのか。

【土木部】未売却地を時価売却と現在の売却方針で売
却した場合を比較すると、約19億円の差が生じる
が、時価で売却しても約３億5,000万円の黒字が
見込まれ、また、売却済みを併せると10億円程度
の黒字が見込まれるため、方針を見直し、県有財
産の活用と地域振興に寄与できるよう、売却促進
に取り組んでまいりたい。

９月定例議会

所属する委員会、質疑の概要について報告します。
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令和４年度10月補正予算は、89億3,100万円
１．エネルギー・食料品等の物価高騰対策に要する経費
①子育て世帯支援
②医療機関、介護、障碍者施設など支援
③農業・水産業支援
④中小企業等支援
⑤公共交通・運輸物流支援
⑥観光業支援

２．国の「全国旅行支援」予算の追加配分に伴う経費
①ながさきで心呼吸の旅キャンペーンの増額

コ
ラ
ム

活動スナップ

令和３年度決算を認定！令和３年度決算を認定！

インバウンド向け戦略的プロモーション強化事業費
【質問】重点市場である東アジアを中心に、ＳＮＳや
ウエブプロモーシヨン等を実施し、情報発信の強
化に努めているとのことだが、その効果は表れて
いるのか。また、国際航空路線の再開や新規航
路に向けて、積極的に動いていただきたいと考え
ているが、見通しは立っているのか。

【文化観光国際部】東アジア各国の特性に応じて旅
行会社やメデイアと連携した効果的な情報発信を
行っており、訪日関心層に向けて、長崎県の魅力
をＰＲする動画を配信するなど、多くの方に情報
を訴求することができている。また、国際線につ
いては、地方空港も検疫などの準備が整い次第
再開していくとのことであり、既存路線の早期再

開と、台湾線等の新規路線の誘致に向けて、航
空会社との協議や現地でのプロモーション等に積
極的に取り組む。

予算繰越・県内旅行割引キャンペーン
【質問】適正な事業期間を確保できず、多額の予算
を繰り越しているが、その要因はなにか。

【文化観光国際部】令和３年度に約４６億８千万円の
予算を組み事業を行っていたが、新型コロナウイ
ルスの感染拡大に伴う事業停止期間が数回あり、
１１億２４百万円を繰り越す結果となった。繰り越
した予算については、令和４年度の同キャンペーン
に充当し活用しており、今後も積極的に事業を推
進してまいりたい。

ながさき大くんち展ながさき大くんち展 長崎県ジュニア陸上競技
選手権大会

長崎県ジュニア陸上競技
選手権大会 島原、天草、長島架橋推進大会島原、天草、長島架橋推進大会 諫早市戦没者追悼式諫早市戦没者追悼式

 暑い夏が過ぎ、爽やかな季節となりました。
　スポーツの秋、読書の秋、食欲の秋。そして、実り
の秋、収穫の季節を迎えています。
　諫早平野では稲刈りを終え一息ついた状況となりま
したが、私の地元では２４０年の歴史と伝統を誇る伊
木力ミカンの収穫時期を迎え一年間で一番忙しい時を
迎えようとしています。
　皆様如何お過ごしでしょうか、コロナ感染症第６波
もやや沈静化の様子を見せていますがまだまだ予断を
許さない状況です。
　オミクロン株に適応したワクチン５回目の接種を行う
などしっかり予防対策に気を配り健康第一で元気一杯
お過ごし下さい。

　私は県議会副議長として、議長を支え健全で活力あ
る県議会の円滑な運営に取り組んでいます。
　ここにきて、コロナが一定の落ち着きを見せる中、
各種団体の活動が活発化してきており、平日はもとよ
り休日の出席行事が増えてきました。
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　最近では先月来、警察、消防学校の卒業式をはじ
め県商工会議所連合会議員大会、島原道路建設大会、
新幹線開業関連式典、県展表彰式、ねんりんピック
壮行会他多くの各種行事に参加する機会を頂き祝辞を
述べるなど貴重な経験をさせて頂いています。

　９月定例県議会は９月１２日～１０月７日までの会期
で開催し、来年４月１日に施行する全議員提案の県ケ
アラー支援条例を可決しました。
　まだまだ介護の責任が家族に委ねられているケース
が多くあり、ケアラーが孤立しないよう社会全体で支
えることが重要であり、全てのケアラー（介護・看護・
援助者）が健康で文化的な生活を送れる社会を実現す
るため、県の責務や県民、事業者、関係機関の役割
を明確にしたところです。
　今期の県議会活動も４年目を迎え残り５か月で改選
を迎えます。
　県政に活力、諫早に輝きを！しっかり頑張ります。
さらなるご指導ご支援をお願い致します。
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300万本のコスモスまつり
（諫早市高来町干陸地）
300万本のコスモスまつり
（諫早市高来町干陸地）

ねんりんピック長崎県選手団結団壮行会
激励挨拶

ねんりんピック長崎県選手団結団壮行会
激励挨拶 新幹線開業新幹線開業

予算決算委員会報告

　予算決算委員会は10月17日に各会派の総括質疑を行い、18日から20日まで総務、文教厚生、観光
生活建設、農水経済の各分科会で審査を行いました。
　26日に各分科会の決算審査結果報告を行い、県一般会計・各特別会計決算、県交通事業、下水道
事業など３議案について、起立採決、賛成多数で令和３年度決算を認定しました。私の所属する観光
生活建設委員会審議の主な事項について報告します。


